

EDITOR:

TIP. SAN JOSÉ

Administración:
Avenida 6ª O. N° 6

Apartado N° 111

No se devuelven
originales

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Administrador:
Antonio Hernández P.

Suscripción
mensual ₡ 1-50
Número suelto:
₡ 0-10

Teléfono N° 438

República de Costa Rica

Año II

San José, jueves 29 de enero de 1920

Núm. 454

América Central

La Escuela Juan Rafael Mora

Jamás me habría imaginado que aun hoy fuera motivo de discusión o de dudas la gloria espléndida de nuestro héroe nacional Juan Rafael Mora, a quien las pasiones pretendieron ahogar para siempre en un abismo de olvido; pero la maldad nada pudo en esta ocasión contra la virtud y el patriotismo de este gallardo y noble patriota que supo, con los arreos de su entereza y de su amor a Costa Rica, afianzar para siempre la vida libre de la República, y como un sol se levantó sobre esos viejos enconos, con nuevos y más puros brillos, para recibir el homenaje cumplido de su pueblo, al que supo amar y defender con todas las devociones de su alma. La figura de Juan Rafael Mora es asunto ya juzgado; y el veredicto supremo de la Historia ha puesto sobre él la aureola de la fama y sobre su frente la corona del martirio, que más lo elevó ante el concepto de ella; justo y honrado; para proclamarlo una y mil veces «BENEMERITO DE LA PATRIA, LIBERTADOR DE CENTRO AMERICA.»

Prueba terminante de este aserto fué la espléndida apoteosis de 1914, con motivo del primer centenario de su natalicio y la imponente manifestación de amor y de veneración tributada a su memoria en torno del austero monumento que esos mismos pueblos levantaron por suscripción pública, como suprema protesta de los sangrientos sucesos de 1860, en el propio lugar en que fué sacrificado en unión de su compañero y

hermano el General José María Cañas, como víctimas propiciatorias de intereses creados.

A Mora y a Cañas, roles seculares del bosque sagrado de nuestra historia, les diría yo sin el más leve temor de equivocarme la invocación hermosa de Rodó ante Bolívar: «Grandes en el pensamiento, grandes en la acción, grandes en la gloria, grandes en el infortunio; grandes para magnificar la parte impura que cabe en el alma de los grandes, grandes para sobrellevar en el abandono y en la muerte la trágica expiación de la grandeza.»

Por esto, porque juzgo así a Mora, dentro del marco relativo de los acontecimientos, es que me sorprende que a estas horas, en que la duda más tremenda acicatea el corazón de estos pequeños países, hora de inquietud en que todos debiéramos plegarnos a la sombra de los GRANDES para imitar sus virtudes, dudemos de los prestigios de nuestro único GRANDE y le mezquinemos el elogio y el raquíto y modestísimo honor de llamar a una escuela con su nombre, que debiéramos a todas horas alabar y bendecir como el nombre de un padre abnegado; y más duele esta pequeñez de espíritu cuando pensamos, que de lo que se trata es de quitar ese nombre, que es todo un símbolo de redención de una escuela que con tanto orgullo lo ha llevado como santo escudo para sustituirlo por otro cualquiera, como si hubiera otra figura, otro nombre que eclipsara el recuerdo de Don

A "Un Maestro Viejo".

Juanito, y que tuviera más motivos para merecer la gratitud nacional que aquel que llenó con su épica jornada la página más bella de la Historia de Costa Rica.

Nuestra patria, que asistió llena de júbilo a la apoteosis de su caudillo de 1856 y 57, no soportaría jamás que ese nombre esclarecido, que significa LIBERTAD, sea borrado del estandarte de la escuela que con tanto amor lo ha llevado por tantos años. No, esto sería inconcebible, indigno, sacrilego; no hay una mano, lo afirmo, que pase un grosero brochazo de brea sobre el nombre de Juan Rafael Mora, porque los sentimientos de nuestra Costa Rica son y han sido siempre nobles, generosos, y en el caso concreto como el que nos ocupa, rebozante de gratitud. El nombre de Mora seguirá pues para siempre escrito con letras de oro en el emblema de la escuela que hasta hoy lo ha llevado, y dondequiera que valla la risueña y alegre parvada de niños que la integran, irán cantando las vibrantes y patrióticas estrofas del himno al héroe.

Al hollar nuestros cármes puros
El tropel de la turba invasora,
El alerta bendito de MORA
En nuestra alma vivil resonó.

OCT. CASTRO S.

El espléndido resultado del turno de Atenas

(Por telégrafo)

Atenas 26

El resultado del turno ha sido espléndido. Reina con tal motivo gran entusiasmo en las autoridades y pueblo. Fuera de gastos se obtuvieron ₡ 1.300.

CORRESPONSAL

La labor de las Hijas de María Auxiliadora en Costa-Rica

1917-1919

El 1º de agosto de 1917, arribaron a nuestras playas, huyendo de la horrosa catástrofe del Salvador, cuatro de las HERMANAS SALESIANAS allá residentes, cuando el terrible terremoto de ese año azotó a la hermosa Cuzcatlán.

Humildes y modestas Religiosas, venían a pedir hospitalidad a nuestra tierra tica, que tenía fama de hospitalaria como sus demás hermanas de Centro América. No traían más bagaje que la fe en Dios y la confianza en su Providencia: Costa Rica les abrió sus brazos.

Diligentes y activas ellas como la hormiga y laboriosas como las abejas que fabrican miel y cera, bien pronto hubieron de pagar con creces la generosa hospitalidad que Costa Rica les brindara, enseñando gratuitamente a la niñez desvalida y esparciendo la luz de la ciencia y los encantos de la virtud en nuestro fértil suelo patrio.

Más tarde llegaron otras cuatro llamadas expresamente para que se hicieran cargo del "JARDÍN DE INFANTES" fundado en San Antonio de Belén por el Ilustrísimo Sr. Obispo Diocesano en 1916.

De su labor completa y los frutos recogidos, trataremos por separado en los siguientes párrafos:

I

EN SAN FRANCISCO DE MATA REDONDA

Las primeras que llegaron se establecieron—mediante el auxilio de varias personas buenas y generosas—en una modesta casa de alquiler en el pintoresco barrio de San Francisco de Mata-Redonda. Allí fundaron el "Jardín de Infantes" o sea una Escuela Salesiana, con unos pocos parvulitos, la mayor parte pobres que no podían pagar pensión. Poco después, mejoraron de local, un poco más cómodo, y su labor fué ensanchándose y comenzó a producir muchas flores y frutos la semilla que iban sembrando en nuestro fértil suelo.

Atraídas por sus saludables enseñanzas, fueron llegando muchas niñas de varias clases y condiciones, desde la hija aristocrática del rico hacendado, hasta la humilde hija del labriego.

Establecieron además, las Hermanas Salesianas el "Oratorio Festivo" que don Bosco fundara para atraer a los muchachos discolos con la miel de los juegos recreativos y de atrayentes cantos, pero ellas, bajo el mismo plan, los han modificado, haciéndolos tan sugestivos, que cerca de 200 niñas frecuentan el de San Francisco con una constancia y puntualidad admirables, yendo todos los domingos y días festivos desde largas distancias niñas desde 7 a 16 y más años. Cantos, recitaciones, juegos apropiados e interesantes conferencias dadas por la Hermana Directora, constituyen lo que se llama:

yen lo que se llama: "El Oratorio Festivo de Mata Redonda".

La asistencia de alumnos a la Escuela Salesiana de párvulos de que me ocupo, es de 28 niños varones y 32 niñas mujeres, que reciben clases a distintas horas. De estos 60 niños de ambos sexos, solamente 8 pagan una pequeña cuota mensual; los otros 52 reciben enseñanza gratis.

Y entonces, me diréis, cómo se sostiene esta escuela? La Divina Providencia ha acudido en su ayuda: María Auxiliadora vela por sus hijas y ahí tenéis la obra de don Bosco produciendo sus frutos.

Las siguientes personas benefactoras de esta Institución, contribuyen con sus cuotas para sostener a las Reverendas Hermanas y a sus alumnas: Amparo de Zeledón, Julia de Núñez, Luisa de Gustiniani, Lola de Dent, Rosa v. Steinvorth, Carolina Dent, Rafaela de Leiva, Marta de Quirós, Vicente Sáurez y Hermanas, Gobierno de Italia, Luis Castro Ureña Rómulo Artavia y otros, son nombres que guardan agradecidas las Reverendas Hermanas de la Casa Salesiana de San Francisco.

Tienen además establecidas estas laboriosas Maestras de la Juventud, clases de Labores de Mano (Corte, Costura y Bordado) y Lecciones de Música. Su sistema es el sistema preventivo del Ilustre Pedagogo del Siglo XIX, don Juan Bosco (Nuestro sistema objetivo.)

Los exámenes del año 1918 fueron sobresalientes, en sentir del Comisionado del Gobierno, quien publicamente hizo el elogio de estas modestas educadoras de la niñez.

Tiempo es ya que acudamos en auxilio de estas abnegadas maestras que tanto ayudan al Gobierno y pueblo de Costa Rica en su importante tarea de educar a la juventud.

II

EN SAN ANTONIO DE BELEN

El Colegio Salesiano "Benedictó XV" se fundó en esta adelantada Villa de la Provincia de Heredia en la cómoda, decente e higiénica Casa Cural que cedieron los vecinos y Cura del lugar, para esta importante obra de enseñanza. Por demás está decir que la salubridad y buenas condiciones climáticas de San Antonio de Belén son bien conocidas de todo el país, siendo el lugar preferido para el veraneo de las principales familias de San José. Los padres de familia que quieran mandar sus hijas a educarse en aquel acreditado establecimiento, no deben temer nada por la salud de sus hijas.

Publicamos por separado el Prospecto de este Colegio para el presente año 1920.

El año próximo pasado se clausuraron sus clases con brillantes exámenes escritos y prácticos sostenidos en el vasto salón de actos públicos del

Colegio y a presencia de los padres de familia y numerosos concurrentes, y todos quedaron muy satisfechos de sus buenos resultados y feliz éxito de sus tareas.

Las niñas que frecuentaron sus aulas fueron 100 divididas en 4 secciones y una de párvulos. Cerca de 30 niñas asistieron a las clases de Labores de Mano, y 14 permanecieron internadas.

El acto público de la premiación satisfizo plenamente a la numerosa asistencia que estuvo presente y llenó de noble júbilo el corazón de las Hermanas, alumnos y padres de familia. La exhibición de trabajos manuales y labores de aguja permaneció abierta por varios días y causaban admiración la variedad y buena ejecución de tales trabajos, entre los cuales los había de variadas industrias de importante aplicación.

Imparciales, como lo somos, y sin pasión alguna que nos ciegue, creemos sin temor de equivocarnos, que este Centro de Educación es uno de los primeros del país, y que a él deberían concurrir y prestar apoyo todos aquellos padres de familia, que desean que sus hijas reciban una buena educación científica, moral y religiosa, y aun el Supremo Gobierno debería también prestar valiosa ayuda a esta obra de Educación Popular.

Unos padres de familia

San José, 28 de Enero de 1920.

Noticiero Centroamericano.

Julio Barcos en El Salvador

El conferencista argentino que tanto deleitó nuestro público docente en junio anterior estuvo en la república de El Salvador donde su actitud ha sido muy comentada. Hemos encontrado en el periódico "Justicia y Verdad" un largo artículo en el cual se le ataca y que termina de este modo:

"Hemos notado su contrariedad, porque se pidió la publicación de su proyecto para estudiarlo antes de adherirnos a él. El quiso nuestra adhesión de ya, pensó que éramos niños y que la sorpresa iba a triunfar! El quiso llegar donde el señor Presidente y decirle. Señor, aquí está mi proyecto, que va a ser la salvación de este país que se muere por sus instituciones carcomidas; aquí está mi proyecto aprobado por el profesorado nacional y los intelectuales más eminentes del país.

Pero pasó el momento de la sorpresa y hay un grupo de Salvadoreños que deseáramos que ya no se metiera el señor Barcos en nuestros asuntos nacionales. Ya no vemos eso con agrado, y más cuando hemos visto que ha sido destituido de los puestos que ocupaba en el Magisterio Nacional Argentino por hacer acusaciones falsas y adúlteraciones de la verdad, hechas de mala fé y engaño, según dice uno de los considerandos del decreto de expulsión del señor Barcos, publicado en la sección oficial del Monitor de Educación Común, número del 21 de mayo de 1914 y que próximamente publicaremos".

Hasta aquí el colega centroamericano, amén de muchos otros párrafos que daremos luego para conocimiento de nuestros lectores, en cuyo asunto ni quitamos ni ponemos rey.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA
Oficina 50 varas al E del Edificio de Correos
Extracciones sin dolor

Impuestos directos

De acuerdo con el Decreto n° 3 del Poder Ejecutivo, publicado en La Gaceta de fecha de ayer, se prorroga hasta el 31 de enero en curso el plazo para presentar sin multas las declaraciones tardías de bienes raíces y también para cancelar sin recargo alguno los recibos de impuestos de cualquier clase que se encuentren pendientes de pago en las respectivas Tesorerías.

Como el plazo es improrrogable se avisa al público en general para que haga en tiempo sus declaraciones de bienes raíces y para que efectúe la cancelación de los recibos pendientes.

Las declaraciones de bienes raíces pueden entregarse en las Gobernaciones y Jefaturas Políticas de la República para su remisión a estas Oficinas o bien puede enviarse directamente por correo.

San José, enero 15 de 1920.

Administración General de Tributación Directa.

Teatro TREBOL

JUEVES 29 DE ENERO

Grandioso suceso artístico a Precios Populares. La soberbia y magistral zarzuela en tres actos

LAS CAMPANAS DE CARRION

Ruidoso éxito del PRIMER ACTOR NACIONAL

MIGUEL ANGEL ALFARO

Luneta o Butaca **¢ 1.00**

Domingo LA PRINCESA DEL DOLLAR

Teatro MODERNO

JUEVES 29 DE ENERO

Gran suceso !! Gran éxito !! Continuación de la emocionante y sensacional serie

ELMO EL INVENCIBLE

Hoy se darán los episodios 4 EL TERRIBLE DESASTRE DE LA MINA. 5 EL RESCATE DEL FANTASMA. 6 LAS GARRAS DEL PUMA

LUNETAS O BUTACA **¢ 0.50**

Domingo EL CORAZON DE LA HUMANIDAD a precios reducidos

Policía de "La Verdad"

—Firmes! Mi coronel.
 —Y cuáles son hoy tus partes?
 —Muchos y graves, pues ya son repetidos.
 —Pues pronto y vengan esas quejas.
 —Ante todo, he de decirle que yo no estoy aquí pintado para darle partes sin provecho, pues no quiero que mi saliva se gaste inútilmente.
 Ya ni puedo pasar señor Comandante por la Catedral, tal es el mal olor de aguas humanas que allí hay. Los señores chauffeurs o chóferes como han españolizado la palabra, han tomado a quello por letrina.
 —Está bien y creo justa la queja pues ya me lo han dicho varias señoritas y ahora mismo se lo voy a telefonar a don Aquiles quien como está recién nombrado pueda que acoja tu mal oliente queja.
 —Ahora voy a hablarle de tanta casa sucia, de tanta pared desquebrada y amenazante.
 —Pero... esos son asuntos municipales.
 —Sí, pero conviene que Ud. lo sepa por si quiere interponer sus buenos oficios.
 Allí por la Tempestad hay una propiedad ruinosa, fuera de línea que a ser de un pobre,

ya hubiera sido demolida, pues los pobres tienen más gusto que los ricos.
 Y a más de eso hay muchas casas que no se han encalado ni por el forro, porque de decir adentro nos cansaríamos. Es necesario que esas casas se limpien, más ahora que estamos tan visitados de esos machos con polainas.
 —Y a propósito mi Comandante ¿por qué andan esos señores con polainas?
 —Es que saben que nuestro ayuntamiento no riega las calles y que pueden hundirse entre el polvo.
 —Puede que sea, pero a mí me han dicho que vienen así por temor a las culebras que aquí hay muchas, aun en plena ciudad como dijo "El Diario" de Carballo, pues ya San José llega a Los Anonos.
 —Lagarto, Lagarto!
 Eso es lo que yo quise pensar. Si hay mucho lagarto, sobre todo ahorita que don Julio va a poner la mesa, si la mesa del restaurant.....
 —Estás infringiendo la disciplina, policía!
 —Pues concluiré:
 Todo mundo se queja de los tranvías y de los cocheros. De los primeros por carretas, por amigos de esperar, pues los pa-

cientes conductores aguardan a cada parada que las muchachas se besen, que los novios se aprieten diez veces las manos y que las viejas se den saludos y recuerdos y que los policías jalen con las sirvientas.
 —Y los cocheros que te han hecho?
 —A mí nada, pues en cuanto me ven la placa se ponen a temblar, pero si me dicen las gentes que eso de cobrar un peso por una carrera es atroz. Hombre, han quedado mal acostumbrados a la cantadita de la guerra europea, lo de los Tinoco y lo del tonelaje, que es cosa que no entiendo
 —Pues Policía, eso tiene un remedio...
 —Sí, ya sé, el de los automóviles del gobierno que ya son tantos que le hacen competencia a los coches.
 —Que te resbalas....
 —Nada importa, pues para eso don Chico le ha dado libertad a la Prensa... y sobre todo al "Diario de Costa Rica", pero la verdad es que ya el gobierno debía de poner un baratillo de autos.

EL POLICIA

Notas de Santiago del Puriscal

En la noche del sábado pasado, en el barrio de San Antonio donde se había celebrado ese día un matrimonio, hubo una riña de la que resultó muerto el señor Tobías González Delgado y varios otros heridos. Entre los indiciados detenidos se encuentra una mujer.
 Falleció repentinamente en el barrio de San Rafael el señor Casimiro Arias, quien de regreso de hacer sus compras en el Centro, se acercó a tomar agua en un riachuelo cayendo muerto en esos momentos.
 En el cristiano hogar del culto caballero don Macedonio Padilla y su estimable señora doña Blanca Sellén de Padilla, fué solemnemente entronizado el Sagrado Corazón de Jesús, en la tarde del domingo.

Corresponsal Viajero

Herido accidentalmente

Andando en una cacería se le escapó un tiro a Jose María Delgado. El proyectil le hirió un brazo. Ingresó al Hospital de San Juan de Dios.

VINOS CHILENOS !!

A TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD

M JAMONES, SALCHICHON SALAMI

A CHORIZO EXTREMEÑO

R QUESO

I PATAGRAS

N

A

UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR

Lo que pasa en Honduras

Pasajeros que llegaron al país en el último vapor procedente del Norte, nos dicen que la noticia publicada ayer por el Diario de Costa Rica, de haberse levantado en armas el Partido Membreñista de Honduras, carece en absoluto de fundamento.

Después de las últimas elecciones que dieron por resultado el triunfo popular de la candidatura del General López Gutiérrez, los partidos cansados de la lucha parece que han depuesto sus animosidades para aunar sus esfuerzos en pro del afianzamiento de la paz en la tierra de Morazán.

Una era de concordia se ha iniciado allí como consecuencia del nuevo estado de cosas imperante.

La indigestión, dispepsia y sus desagradables resultados pueden curarse con las *Píldoras de Davis para el Hígado*. Pequeñas píldoras cubiertas con azúcar en un tubito de rosca muy conveniente para el uso diario.

Pidiendo licencia para celebrar fiestas

Ayer a las tres de la tarde, se reunieron en el Teatro Moderno numerosos comerciantes para dar su adhesión a un memorial que iniciaron don Carlos Cubero, don Carlos Esquivel y don Octavio Castro para solicitar del Ayuntamiento capitulino la licencia para celebrar fiestas cívicas durante los días 16, 17, 18, 19 y 20 del venidero mes de marzo.

El memorial ha sido suscrito ya por más de 50 comerciantes y lleva trazas de prosperar de manera satisfactoria para los petentes.

Ad honorem

El Poder Ejecutivo acordó girar la cantidad de **¢ 1500** (mil quinientos colones) a favor del ciudadano nicaraguense don Armando Saavedra Hurtado, en ocasión de haber éste sido nombrado cónsul AD HONOREM de Costa Rica en Filadelfia.

Ingenio La Mansión
Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.
 Depósito Puntarenas y en San José
Sasso y Pirie.

Aerogramas

Washington, 27.—Franklin Houston, Secretario de Agricultura desde el principio de la administración de Wilson, sucederá a Carter Glass en la Secretaría del Tesoro. William Meredith, rico hacendado y editor de "Successful Farming", (Agricultura Próspera), ocupará la Secretaría de Agricultura a partir de hoy.
 Berlín, 27.—Grandes pelotones de soldados guardaron anoche los edificios del gobierno y detuvieron el tráfico en muchas calles que las tropas defendieron con barricadas, debido a rumores de que los monárquicos se levantarían hoy, natalicio del ex emperador.
 París, 27.—Despachos de Zurich dicen que Denikne y su es-

tado mayor se han refugiado a bordo de un buque inglés, en Constantinopla.
 Berna, 27.—Un despacho de Belgrado dice que el gobierno yugo-eslavo ha decidido aceptar el ultimatum de los Aliados, relativo al arreglo de la cuestión del Adriático.
 Boston, 27.—El averiado Powhattan fué remolcado por guardacostas hacia el puerto esta mañana muy temprano; llegará antes de anoecer.
 Washington, 27.—Ya comenzaron a salir las tropas americanas de Siberia, dice un cablegrama retrasado para el Departamento de Guerra, y que el transporte Great Northern salió de Manila con 41 oficiales y 1,700 soldados.

Las campañas de Carrión

Debido a reiteradas súplicas de nuestra sociedad la Empresa del TREBOL ha dispuesto reprisar esta noche la soberbia zarzuela en 3 actos titulada LAS CAMPANAS DE CARRION, la sublime obra del ilustre maestro francés Roberto Planquette, LAS CAMPANAS DE CARRION constituye un ruidoso éxito de la Compañía y muy especialmente del actor Nacional Miguel A. Alfaro que hace del "Gaspar" una interpretación maravillosa.

Los precios de esta noche son REDUCIDÍSIMOS para que nadie deje de asistir al TREBOL.

UN COLON LUNETAS O BUTACA De manera que no es oportuno desperdiciar esta ocasión de admirar la bellísima zarzuela LAS CAMPANAS DE CARRIÓN que se dará esta noche a PRECIOS REDUCIDOS.

El domingo próximo subirá a escena la soberbia opereta vienesa titulada LA PRINCESA DEL DOLLAR que seguramente será un éxito extraordinario. Reina gran expectación.

REPRODUCCION

Ya se está a la venta el número 16 de esta importante Revista.

Misa de requiem

En la iglesia parroquial de La Soledad se celebrará el sábado próximo una misa de requiem cantada, a las 9 a. m., en sufragio del alma de la estimable dama doña Pacífica Fernández de Soto, con motivo del primer aniversario de su sentida muerte.

Rumores que resultaron falsos

El domingo próximo pasado circuló la especie de que el numeroso gremio de ebanistas de esta capital se levantaría en huelga ayer, reclamando mejoras en los sueldos. La noticia corrió velozmente no sin ocasionar mucha alarma.

Con tal motivo nos entrevistamos con los jefes de los últimos movimientos socialistas a fin de adquirir datos ciertos y se nos dijo que tal especie carecía en absoluto de veracidad. Nuestros nervios volvieron a su tensión natural.

VENDO

Un billar de carambolas con sus accesorios.
 Una instalación para alumbrado de acetileno, hasta para cuarenta luces.
 Otra de gasolina, de condiciones semejantes a la anterior.
 Ambas garantizadas y propias para patios de café, casas de comercio, túneles, etc.
 Para precio y condiciones entenderse con Francisco Núñez en el Zapote.

GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas.
 Conciertos por los mejores profesores.

tiene a la venta las famosas pastillas
COUGH DROPS
 especiales para la tos

Teléfonos 348-729

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, se ha encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el Hierro orgánico, Hierro Nuxado", dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.

Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni empujarla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados entormentados satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.



EXTRA es el nombre del cacao delicioso que elabora
"La Unión Industrial"
 Lado Norte del Mercado —:— Teléfono 773 —:— San José

NUESTROS JOVENES POETAS



RAUL VILLALON
REMEMBER

Gitana y morena. . . . diligente y loca,
reía en los brazos de joven poeta,
que anhelaba besos de su fresca boca,
y accedió al impulso del ansia secreta.

Extasiaba el jugo de su amor de roca
cuando en las labranzas la tarde indiscreta,
deseñaba un lampo sobre una mandioca
y sobre las eras color de violeta.

En su verde copa levantada había,
la líbrica gota de vino de Oporto
del último brindis en pagana orgía.

Y en su cabellera destrenzada al viento,
ante la pantalla del Poniente absorto
la imprecisa bruma de su pensamiento. . . .

QUIERO SER COMO EL AGUA.
TU SERÁS CUAL LA BRISA.

Quiero ser como el agua; transparente, divina,
musitando un poema de místicos amores;
quiero ser como el agua; turgente, diamantina,
reflejando en mi nácar luminosos albores.

Quiero ser como el agua; parlera en la colina,
reanimando las eras esmaltadas de flores;
quiero ser como el agua; musical, cristalina,
discurriendo, serena, por los verdes alcores.

Tú serás cual la brisa; en la clara vertiente,
pulsarás como lira melodiosa de Oriente,
la canción de las almas extasiadas de amor.

Tú serás cual la brisa; que a los lírios de albuza,
con sus alas de armiño proporcióna frescura,
movimiento a las aguas y a las liras rumor.

PAGINA DE ALBUM

Vuelve la ingenua a conmovir la lira:
vedla: de rosas y tomillo orlada,
su blanca frente que al poeta inspira,
parece en griego mármol cincelada.

Con claros ojos refulgentes, mira,
formando entorno luminosa ondata.
Su cuerpo es de alabastro de Palmira.
Semeja un cisne convertido en hada.

Es una virgen de cabellos de oro:
es la primera en el celeste coro
de inviolables canéforas y ondinas.

Bajo sus plantas pongo al Universo;
y sin tenerle altares y hornacinas,
la elijo Musa: Emperatriz del Verso.

MAÑANA Y TARDE

Colórase a lo lejos la ribera:
y el viento enardecido
que sabe a cunde amor y enredadera
regala mi sentido.

Se escucha un rumorar de agua viajera:
y el pájaro en su nido,
despierta con la aurora a la primera
vislumbre que ha surgido.

Yo sigo como en sueño ante el paisaje,
oyendo al ruiseñor que en el frondaje
se hundió cual si en la luz.

Pensando que del río en la vertiente
bautizándose está el cuerpo inocente
de Quién murió en la Cruz.

Bajo un cielo de octubre se adornece
la tarde campecina,
y un perfume selvático enardece
la calma vespertina.

Tras los montes se oculta y palidece
del sol la luz divina,
y entonces la campiña se estremece
como una golondrina.

Contemplando el paisaje verpertino
la luz crepuscular es como un vino
que inspira a los poetas.

Todo ríe y palpita bajo el cielo:
Naturaleza toda es un desvelo
de rosas y violetas.

San José de C. R.

Patria y progreso

Redención de las zonas lejanas

Por Mac. Vargas.

La mayor actividad agrícola de nuestra nación se ha desarrollado sobre la gran plataforma central y ambos lados de nuestras vías férreas del Caribe y del Pacífico.

Para desarrollar el resto de Costa Rica que han de ser la Tierra de Promisión de sus hijos y de los extranjeros que se puedan arraigar aquí, han hecho falta vías de comunicación, siquiera medianas, ya que es imposible tenerlas modernas.

Algunos intentos se han hecho para buscar esas zonas y habilitarlas, pero todos los que han ido a ellas han topado con esa gran dificultad de no tener carreteras para transportar los productos.

Pero ahora hay que pensar de nuevo en ese problema de extender la zona de cultivos pues la población del país va en notable aumento y las condiciones de vida en Europa y aún en Estados Unidos y Canadá, han de arrojar a estas playas algunos miles de hombres que no podrán soportar en sus países los fuertes impuestos de guerra que han de devolver la normalidad financiera a las potencias del Viejo Mundo.

Existe además otra consideración de carácter científico y también práctico. Nuestras

tierras centrales se van agotando y su producción ya no recompensa los afanes del labrador. Se dirá que para reponer su esterilidad lenta están los abonos, pero ya la experiencia nos ha dicho que el tico es indolente para devolver a la tierra por medios artificiales lo que los cultivos le sustraen, es decir, hay pereza plena para los abonos—y se desconfía de su éxito.

Se prefiere por nuestros agricultores buscar tierras nuevas que recompensen mejor su esfuerzo muchas veces en contra de su salud. Buen ejemplo de ello ha sido la Colonia "El Pozo" en el litoral del Pacífico que se ha ido formando sin protección oficial y donde cada cosecha de arroz produce hasta cien mil colones.

Pero el Estado que ha de arbitrar los recursos para que sus hijos trabajen, que ha de encasusar las fuentes que han de descongestionar las ciudades de su exceso de población y que ha de pensar en las fuentes de riqueza que han de abaratar la vida, debe volver sus ojos hacia tanto paraíso como tiene nuestra amada Costa Rica en todos sus ángulos.

Por eso hemos de prepararlos ánimos y los cerebros de los legisladores de mayo próximo para que se interesen en habi-

litar zonas que yacen hoy en gran olvido, zonas que han de acrecentar las cosechas de cereales hoy tan caros, zonas que han de traer vida y prosperidad a ciertos cultivos, que como la cabuya, el tabaco, y el algodón no han de tardar en formar parte del renglón de exportaciones.

Las leyes que han de llevar la actividad a todos esos campos lejanos deben prepararse, así como el Banco Internacional que ha de alistar los millones que han de servir para hacer los millones de su fondo de oro, el problema capital de nuestras finanzas, el cual resuelto, traerá el bienestar a nuestro banco, a nuestro activo comercio, a nuestra industria que ya quiere volar y que ha de hacer bajar el cambio al 215% para que el país se encauce en su marcha monetaria y el colón, la propiedad, la subsistencia y también el trabajo tengan un valor fijo, estable, para que desaparezca el afán mercantilista de los bolsistas, grandes y chicos, y el capital extranjero no tenga temores, ni riesgos de competir con el de los costarricenses.

Habilitar las regiones lejanas es hacer patria, es crear rentas para que no la ahoguen los compromisos externos, es defender su autonomía por la cual debemos ser eternamente celosos.

LA INDIA cacao Van Houten acaba derechir

LOS TRES MEJORES ESPECIFICOS DE FAMA MUNDIAL

ELIXIR ESTOMACAL * DINAMOGENO * PURGATINA

DOCTOR Y FARMACEUTICO, R. SAIZ DE CARLOS

MADRID, ESPAÑA
EL ELIXIR ESTOMACAL
EL DINAMOGENO
LA PURGATINA

Cura prodigiosamente, en corto tiempo, la Dispepsia. Organiza el estómago, haciendo desaparecer la Gastralgia, la Flatulencia, la Enteritis, la Djarrea.

Cura la Neurastenia, desapareciendo completamente la debilidad y el agotamiento del cerebro, postrado a consecuencia del mucho trabajo intelectual o físico, o por los placeres exagerados y demás abusos.

Remedio verdadero para el Estreñimiento, Purgante sin igual, porque sus efectos ni causan náuseas, ni dan dolor de estómago.

PIDANSE EN LA BOTICA FRANCESA, BÓTICA ORIENTAL, BOTICA NACIONAL y NUEVA BOTICA DE SAN JOSE

De pósito **ALSINA Y PEREZ MARTIN,** IMPRENTA ALSINA

Sociales y personales

—Para la hermosa finca La Roncha de propiedad del caballero don Luis Escalante, partieron a pasar unos días la estimable señora doña Liduvina J. de Escalante y la señorita Emilia Durán de Vars.

—Para Sabanilla de Montes de Oca partió con su estimable familia don Mariano Durán de Vars.

—En Turrialba se encuentra pasando temporada la estimable señorita Abigail González Solera.

—Se encuentra bastante delicada de salud la estimable matrona doña Ema Carranza de Valverde. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Para Escasú partió en compañía de su hija la señorita Enriqueta, doña Josefina Saborio de Hine.

—Sigue mejor de su dolencia doña María Teresa González de Valverde.

—Se encuentra mejor de salud el caballero don Juan Rafael Lizano.

Diccionario de Legislación de Costa Rica

San José, 23 de enero de 1920.

Sr. don Eloy Truque.

P.

Muy señor mío y amigo:

He tenido el gusto de leer en el "Hombre Libre" y "La Verdad" de hoy su artículo titulado *Sugerencias para el Centenario. El mejor holocausto.*

El trabajo de legislación, que Ud. propone se haga por medio de comisiones, está ya hecho, él es el fruto de más de 30 años de paciente labor, realizada por mí, y su resultado es una obra inédita que tiene por título: *Diccionario de Legislación de Costa Rica.*

Esta obra comprende todas las leyes, decretos y contratos de la República desde 1824 hasta el 31 de diciembre de 1915, clasificados por orden cronológico y alfabético de materias, expresando las modificaciones que han sufrido y en especial las derogatorias.

Consta de dos tomos, I, COSAS; II, PERSONAS.

El sistema de clasificación es sumamente sencillo; v. g. un decreto eximiendo a Minor C. Keith del pago del impuesto de exportación de ganado, se encuentra en el Diccionario, así:

En el tomo I, COSAS. En la palabra *franquicia* la síntesis del contenido del decreto, y en las palabras *adwana, exportación, impuesto, ganado* las referencias del caso.

En el tomo II, PERSONAS. En la

palabra *Keith (Minor C.)* la respectiva referencia a la palabra *franquicia.*

Tengo el gusto de acompañarle un folleto publicado por mí en 1904, titulado: *Breve Noticia sobre el Diccionario de Legislación de Costa Rica* en el cual se explica la formación y método de la obra. Contiene los dictámenes favorables que sobre ella emitieron la Corte Suprema de Justicia, por medio de su Presidente Licenciado don Manuel V. Jiménez. El Colegio de Abogados por medio de los Licenciados Francisco Aguilar Barquero y Carlos Sáenz, el Licenciado don Cleto González Víquez, el doctor don Antonio Zambrana y las opiniones de los periódicos de aquella época; además, el Índice de las palabras contenidas hasta aquella época, en los dos tomos, COSAS Y PERSONAS.

El mejor modo de conocer la utilidad e importancia de mi libro es preguntarle algo, para saber si contesta o no rápida y satisfactoriamente, y al efecto tengo el gusto de ponerlo a su disposición por si tiene a bien hacer la experiencia.

Soy de Ud. atento y seguro servidor y amigo,

OCTAVIO QUESADA

Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental

Se acaban de recibir sombreros finos de Monte Christi, los que se ofrecen a su numerosa clientela a precios de actualidad.

También recibió cintas elásticas y lutos.

Aclaración

La joven que ha ingresado en la Congregación de Hijas de María Auxiliadora es la señorita María Ramírez Castro.

Hacemos esta advertencia porque algunos la han confundido con otras señoritas que llevan igual nombre y apellido, dando pie al asunto a interpretaciones tan erróneas como injustificadas.

OSTEOPATIA

Todo el que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación, 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de la Vaca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA
Osteópata graduado en Chicago.

ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

MARCA INSUPERABLE

A LOS

PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR

EDUARDO CASTR S.

Telefono 584 -:- Apartado 979

MANUEL MADRIGAL Q.

Se ha establecido de nuevo en su antiguo local, frente al Palacio de Justicia, donde ofrece a su numerosa clientela un surtido de mercaderías recientemente importadas a los

Precios más bajos de plaza

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

Lotes en venta para agricultores

Terrenos propios para cultivos de caña de azúcar, maíz, arroz, frijoles, yuca etc. en San Pedro de Puriscal a hora y media de la estación de Hacienda Vieja. (Pacífico).

1er. Lote. 238 manzanas de terrenos planos, con agua para riego y fuerza motriz. Dos casas; una para comercio. Trapiche para bueyes, implementos agrícolas, un lote de maderas de cedro pochote, caoba, amrgo, maderas blancas guanacaste, maría etc ganado vacuno y caballar. Potrero y repasto.

Otros lotes de: 28, 70, 72, 62, 110 y 270 manzanas respectivamente. Pueden venderse todos o separadamente. Informes: Dr. Teodoro Picado. Ap. 477 en San José, o el Licdo. Fernando Jiménez en la finca,

Atención

OJÓ HORTELANOS
Hermosa huerta en producción junto con una bonita casa de habitación contra temblores, tubería y acequia, se vende a precio económico. Razón Librería Española

Compro tres o cuatro vacas, recién paridas, que sean nuevas y no den menos de siete u ocho botellas de leche. J. Manuel Cruz G. Contabilidad del Ferrocarril al Pacífico

Se vende un caballo retinto de muy buena andadura, propio para silla de señora. Informará MARIANO DURAN. Sexta Avenida. Este.

PAPEL MARIPOSA

500 pliegos vende la Mascota, al bajísimo precio de \$30.00 la resma.

Se necesita en la barbería "Palace" un macho limpio botas, intil presentarse sin buenas recomendaciones

COMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Panadería la Libertad" 100 varas al sur de Catedral.

VACAS FINAS.—Excelentes lecheras. Se venden.—Pueden verse de 7 a 5 p. m. en "La Inocencia" alto Estación Atlántico.

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

:: Tomás Fernández y Hno., LA INDIA ::

TELEFONO 198

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

Perforados

Envíe sus trabajos de perforado a LA TIENDA AZUL, donde le serán hechos con más rapidez que en ninguna otra parte.

Aviso

En la administración de este diario se compran algunos números de "El Hombre Libre" del 23 y de "La Verdad" del 23 y 24 de los corrientes. También se compran 4 ejemplares de "La Verdad" del 23 de Octubre del año pdo.

Sarpullidos Molestos, Eruptions, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rindan al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

Quando necesite un reconstituyente Ferrorvin es el Tónico indicado. Durelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de enfermedades crónicas, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Ud. obtiene Ferrorvin.

Las Fildoras Urisépticas están compradas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprarse solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitante.

Zorzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, ecrofula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser PAIN-KILLER de Perry Davis. Vendido por correo do un siglo como el linimento. Aplicado por medio de un vendajo húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:

- Higado Torpe
- Billiosidad
- Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces. De venta en todas las droguerías.

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Royal Bank LIMON. Frente al mercado—GUILLELMO NIEHAUS.

Para fiestas cívicas y carnavales

Ofrecemos al por mayor confetti, boas, mariposas, serpentinatas y otras novedades.

"LA INDIA"

A. Boletti Fait

ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

GLAXO

LECHE MATERNIZADA

Sustituye con éxito la leche de madre

Cría fuertes y sanos los niños

PIDALO HOY MISMO

Fabricantes: Joseph Nathan y C^o, Ltd. Londres

Depósito: BOTICA ORIENTAL

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Correspondencia Rezagada

Luisa Brenes, Gmo. Riz, Agapito Sánchez, José Rodríguez, S. Arguedas Ramírez J. Lidia Ramos, Luis Cruz P., Clemencia Quirós, Adela Brenes, Mariana Valverde E., Gabriel Ramos, Carlos M. González, Carlota C. v. de Pérez, Roberto Quesada, Eladio Ramírez V. Rosa Cascante, Celina Chavarría, Sara de Straburger, Victor Brenes, Pedro Núñez, José Cabezas, Catalina Chavarría, Clara Durán, Patrocinio Paniagua, Alejandro Gilbs, Leopoldo Cubero, Joaquina A. de García, Juan Salas, Ric. Oreamuno, Dolores Cambroner (2), Paula Ulloa, Carlos M. Murillo, Salvador Calderón, Raf. Cabrera Ancina, Mercedes Quirós, Alejandrina de Castro, Catalina S. gura, Daría Bonilla.

Chepita Brenes, Domingo Argüello R., María el Refugio, Modesta Muñoz, Manuel Chavez, Luis Muñoz, Ricardo Alfaro, Miguel Angel Soto, José Rojas, María Quesada, Enomete Drable, L. Balduvin, José Rodríguez, Gonzalo Esquivel, O. Dolores Cambroner, Julita Brenes, Bety Andre de Simón (dos), Marcelo Richardson, Maximiliano Barán, Salazar Hermanos, O. Bvehlen, Werke Gildemeister, A. W. J. H., Roozindaal Granados y Castellanos, Edgon A. Bococh, Luis Rirroy, E. L. Cunningham (dos), F. G. Williamson, María Morales, Guillermo Chaves, José Villalta R., Angel Lazo, Ahilia López de Coréz, Jacoba A. de Naranjo, M^a Teresa Brenes, Tasio Quirós, M^a Teresa Fallas (dos), Manuel Gutiérrez, Alberto Calderón García, José Zacarías M., Marcelo Richardson, Julieta Brenes, Luis Ortiz, Juan G. R. Andre, María Quirós, Mabel Wright, Joseph Priyal, Capertina Carvajal, Urueta Salcedo & C^o, Jesús M. Romero Molina, A. G. Rodríguez, Antonio Esquivel Hauptzollant, Jaime Castro M., Alma Cordero, Rafael Rivera L., Rosa Miranda, Agripina Jiménez, Antonia Vado Chiquirán, Julia Rivera.

Azúcar y arroz de 1^a calidad en La India

Nueva oficina telegráfica

27 enero 1920.

Hoy ha sido abierta al servicio público una oficina de correos y telégrafos en Tacares, provincia de Alajuela.

Subdirector Gral. Telégrafos.

A. SAGOT,

Unguento Al-Mentol de Davis

Para inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

El nuevo itinerario del ferrocarril al Pacífico

Es posible que el Administrador del Ferrocarril al Pacífico, al hacer el nuevo itinerario con la salida del tren de pasajeros a las 7 a.m. en vez de las 9 a.m., se haya olvidado de que esa hora no es nada apropiada para ello, toda vez que los pasajeros que vienen de provincias y que desean ir al Puerto, trenes que permanecen en esta ciudad, hasta el día siguiente, causándoles con esto más gasto.

Si mal no recordamos en anteriores administraciones hicieron también la misma prueba y no dió resultado, optando por volverlo a dejar en la forma en que estaba.

Es pues de necesidad que sea cambiada dicha hora de salida y esperamos que el Administrador estará en un todo de acuerdo y procederá al inmediato cambio.—Z.

LA INDIA. Gold Medal Azúcar de primera granulado.

Adelaida Solórzano

CBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís, 175 v. al Sur del Hotel Washington.

Harina Selecta y Extra

La mejor calidad llegada al país. SE VENDE EN "LA INDIA"

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

iene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

"Atención, Pueblo"

Toda persona elegante y de buen gusto manda a lavar y teñir sus sombreros donde Benito García, 200 varas al Sur de la Provedora. Es la casa más recomendada por su numerosa clientela.

Dirección por correo: Apartado 448.—San José.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca

Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

CERVECERIA TRAUBE

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas sus en botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Papel de imprenta

Acabamos de recibir de buena calidad tamaño 24 por 36 y 30 por 40 que ofrecemos a precios sin competencia.

SE VENDE EN "LA INDIA"

LIBRERIA ESPAÑOLA

Imprenta, encuadernación y fábrica de sellos de hule

de

MARIA v. de LINES

Acabamos de recibir las últimas novelas publicadas en Madrid y Barcelona

EL AÑO EN LA MANO Almanaque Enciclopedia de la vida práctica para 1920. \$1.70 por correo.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE o pequeña enciclopedia popular de la vida práctica para 1920. Por correo \$1.70.

Variado surtido en Almanaque de hoja diaria montados en Preciosos Cromos al más bajo precio.

TIPOGRAFÍA DE SAN JOSÉ

Trabajos a precios económicos

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

Dr. Vicente Castro

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía, especialista en las enfermedades del vientre.

De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales.

Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer.

Oficina frente al Parque Central, contiguo al local de la Casa de Salud

Nueva mesa Acaba de llegar

Artículos fotográficos "KODAK"

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

Anúnciese en LA VERDAD

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

TINTORERIA PERALTA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

tinte fino y firme

No tengo agencias VIENTE PERALTA FLORES

PLACAS PARA PUERTAS FACSIMILES RAMAS ESPECIALES PARA ILUSTRACIONES Y PERIODICOS TRABAJOS EN COBRE-BRONCE Y ZINC

TALLER DE FOTOGABADO DE ROBERTO MONTERO R.

TIP. DE SAN JOSE